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Ao décimo quarto dia do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e um, utilizando 
ferramenta virtual Google Meet reuniram-se os membros da Comissão de Ensino e os 
professores do Programa de Pós-Graduação em Engenharia Química (PPG-EQ) da 
Universidade Federal de São Paulo, às 14h00, tendo a Coordenadora do PPG-EQ, a Profa. 
Dra. Mariana Agostini de Moraes, presidindo a reunião. Estiveram presentes os professores: 
Cristiana Maria Pedroso Yoshida, José Ermírio Ferreira de Moraes, Rogério de Almeida 
Vieira, Milene Costa Codolo, Fabiana Perrechil Bonsanto, Eliezer Ladeia Gomes, Igor Tadeu 
Lazzarotto Bresolin, Katia Ribeiro e o representante discente Felipe Gomes da Silva. As 
Profas. Mariana e Milene passaram os seguintes informes: 1) Informes. 1.1) CPP: a) RTI 
FAPESP 2021: Valor disponível para o PPG-EQ: R$ 4.529,68. Foi solicitado acessório para 
o reômetro (Profa. Fabiana). b) Verba PROAP: Esclarecimento sobre inscrição em 
congresso - Foi necessário solicitar alteração de rubrica. A CAPES ainda não deu retorno. c) 
MEV e metalizadora em funcionamento normal: A Profa. Mariana é a nova coordenadora 
do MEV. d) TGA: Está consertado, mas ainda não está liberado para uso (ajustes finais). e) 
Instruções sobre CEP: Se a pesquisa envolver questionário online precisa ter autorização 
do CEP. TODOS os projetos de pesquisa necessitam de CEP, CEUA ou declaração de 
responsabilidade assinada (Pós-doc, pós-graduação, IC, TCC). f) Alunos especiais: A 
PROEC fará um projeto de extensão no qual todos os especiais serão vinculados e terão 
crachá e n° matrícula. g) Fluxo repositório:  O novo fluxo já foi divulgado a todos os alunos. 
h) Moodle: Para utilização na pós-graduação. 1.2) Informes da CPGPq: a) Turnitin: 
Haverá treinamento por Campi, para Diadema será em 08/10/2021. b) Censo da pós-
graduação: Já divulgado a todos os alunos.  c)Ações afirmativas- Portaria 3197/2021:  O 
programa deve reservar 25% das vagas para negros, quilombolas, indígenas e pessoas com 
deficiência. Bolsas também devem ser reservadas a estes grupos. O Grupo de  Trabalho 
responsável pelo Processo Seletivo 2deve incluir ações afirmativas no próximo edital. d)  
Instruções normativas sobre reuniões: A adesão é opcional para departamentos, 
Câmaras e PPGs. e) Bancas: homologação pelas Câmaras. As bancas de defesa serão 
homologadas pela Câmara de Pós-graduação. A defesa deverá ocorrer, pelo menos, 5 dias 
úteis após a reunião da CPP em que for homologada. As bancas de qualificação continuam 
sendo aprovadas apenas pelo programa. O exame deverá ocorrer, pelo menos, 5 dias úteis 
após a reunião da CEPG em que for aprovada. f) Homologação dos regimentos das 
Câmaras: acontecerá a partir da próxima reunião do Conselho de Pós-Graduação. g) 
Capes: Instabilidade (FOPROP e COPROP). h) Agente PIIi: Agits e SRI: Objetivam 
Inovação e Internacionalização. i) RTI Fapesp: Todas as câmaras já enviaram, uso do RTI 
muito pulverizado, o objetivo é infraestrutura. j) Internacionalização: parceria com a China. 
k) Coordenadores de Câmaras e PPGs: Mudança somente após sair no diário oficial, não 
pode ter cargo sem gratificação. l) Comissões: de Professor Visitante e APCN (criar 
regulamento). m) Portarias: Escritório de ações afirmativas e Escritório de Comunicação 
Científica.  n) Comissão para avaliação dos Regimentos. 1.3) II Simpósio e IV Dia da 
EQ. Realizado nos dias 31/08, 01/09 e 02/09; 161 inscritos; Minicurso Tecnologia de 
produtos de panificação: 64 inscritos; Minicurso Introdução ao EMSO para EQ: 80 inscritos; 
Mostra de trabalhos: 25 inscritos, 16 alunos do PPG-EQ (total 28), obrigatória para os alunos 
regulares. Trabalho premiados: Júri técnico: Milton F. C. de Mattos (Prof. Falleiro); Júri 
popular: Fábio Duarte Colombo e Victória Baltazar de Souza Pinto (341 visualizações e 524 
likes). 1.4) Nova representação discente. Retirado dos informes e incluído como item de 
pauta. 1.5) Aprovação de convênio de pesquisa entre Unifesp e UNMSM. Aprovado Ad 
Referendum. Profs envolvidos: Katia e Rogério. Convênio será muito importante para a 
internacionalização do PPG-EQ e estabelece colaboração com universidade peruana, 



podendo haver intercâmbio de alunos e docentes. 1.6) Cancelamento da 8° reunião 
ordinária (set/2021). Reunião cancelada por falta de quórum. Férias dos docentes. 1.7) 
Reunião extraordinária - Aprovação regimento: Será realizada reunião extraordinária 
para aprovação do novo regimento do PPG-EQ no dia 22/10, às 13h30. 1.8) Preenchimento 
Sucupira: Docentes deverão atualizar o Lattes até o dia 30/11; Pedido será encaminhado 
também por e-mail; Coordenação poderá solicitar informações adicionais, conforme a 
necessidade. 1.9) RTI FAPESP 2020: Verba RTI 2020 foi liberada; O programa tem 
R$1618,30 disponíveis para consumo; Docentes devem enviar demanda para compra, 
preferencialmente um único item. 2) ORDEM DO DIA. A Profa. Mariana sugeriu a aprovação 
em bloco dos itens 2.1 e 2.2 da pauta, conforme segue: 2.1) Aprovação das atas da 7° 
reunião ordinária do PPG-EQ (10/08/2021) e da reunião extraordinária de 30/08/2021. 2.2) 
Aprovação de co-orientação: Cristiano Teixeira (Prof. Viktor) – Prof. Leandro Lodi 
(Unifal); Felipe Gomes (Profa. Fabiana) – Profa. Carolina Picone (FEA/ Unicamp); Camila 
Ruas (Prof. Falleiro) – Profa. Laura Tovar (Unifesp) e Deborah Coelho (Profa. Priscilla) – 
Dr. Juliane Viganó (FCA/Unicamp). Deliberação: aprovados em bloco por unanimidade. 2.3) 
Aprovação de banca examinadora para exame de qualificação: Barbara Parise (Prof. 
José Ermírio); Isabela Apoliana da Silva (Profa. Fabiana); Isadora Fernandes Brazolin 
(Profa. Cristiana); Mayara Strini da Silva (Prof. Igor) e Yan Guedes de Mattos (Profa. 
Mariana). Deliberação: Bancas aprovadas em bloco por unanimidade. A Profa. Mariana 
informou que o pedido de qualificação da aluna Cibele Freitas está em atraso. Ainda com 
relação aos pedidos de qualificação, a Profa. Mariana reforçou que os documentos da 
solicitação devem ser enviados em arquivo único e que a data prevista deve ser, no mínimo, 
5 dias após a aprovação da banca. 2.4) Solicitação de aproveitamento de créditos - 
Aluno André Petroro: Disciplina: Termodinâmica. Deliberação: Aprovada, por 
unanimidade,  a equivalência com a disciplina de Termodinâmica oferecida pelo Programa. 
2.5) Adiamento da defesa - Charles Novickis. Deliberação: Aprovado por unanimidade, 
novo prazo: 31/01/2022. 2.6) Aprovação de banca examinadora para defesa de 
mestrado. Aluna: Silvia Cassal. Data 24/11/2021 às 14h. Titulares: Silvia Blanco - UTFPR, 
Maria Angélica de Barros - UEM e Igor Bresolin - Unifesp. Suplentes: Patrícia Cordeiro - 
UTFPR e Werner Hanisch - Unifesp. Deliberação: Aprovada por unanimidade. 2.7) 
Aprovação das normas de ingresso de aluno com vínculo trabalhista. Deliberação:  
Aprovado por unanimidade. No edital de aluno regular, será inserida informação sobre as 
normas de ingresso de aluno com vínculo trabalhista. Será disponibilizado no site e 
encaminhado a todos os especiais por email. 2.8) Aprovação da composição da 
Comissão de Auto-Avaliação: Docentes: Mariana, Classius e Viktor. Discente: Murilo 
Pacheco. TAE: Eliane. Deliberação: Aprovada por unanimidade. A Comissão está 
trabalhando no documento “projeto de auto-avaliação”. Será encaminhado para aprovação 
na reunião ordinária de novembro. 2.9) Aprovação do formato das provas do processo 
seletivo 1° semestre 2022.  A ser elaborado pelo GT do Processo Seletivo; As provas serão 
realizadas em 31/01 e 01/02 de forma remota. A Profa. Mariana informou que é necessário 
que todos os docentes conscientizem os alunos de que as aulas poderão voltar a forma 
presencial em 2022. 2.10) Discussão sobre a forma de ingresso dos alunos especiais. 
Deliberação: Foi aprovado que o Programa continuará com o edital para aluno especial. As 
datas de encerramento do edital serão mais próximas ao início da inscrição em disciplinas. 
Não será permitida inscrição em disciplina sem que o aluno tenha passado pelo processo 
seletivo. INCLUSÃO DE PAUTA: 2.11) Homologação da nova representação discente. 
Felipe Gomes da Silva (titular) e Isabelle Garcia Ferreira Paulino (suplente). Deliberação: 
Representação discente homologada. Nada mais havendo a tratar e estando todos de 
acordo, a reunião foi encerrada pela professora Mariana, que agradeceu a presença de 
todos. Eu, Eliane Domingos Martins, Secretária Executiva, lavrei a presente ata, que foi 
revisada pelos presentes. 


